



COMMUNIQUE DE PRESSE
RENCONTRES
(31.03.2014)

Le développement de la coopération et l'échange d'expertises en matière de transport ont été au centre des entretiens du Ministre délégué chargé du Transport, M. Mohamed Najib BOULIF, avec des responsables québécois et canadiens.

Dans ce cadre, M. BOULIF a eu une rencontre avec Mme Anne-Marie LECLERC, Sous- Ministre adjointe, Direction Générale des Infrastructures et des Technologies, Ministère des Transports du Québec, au cours de laquelle le Ministre a présenté à la responsable québécoise un aperçu sur les avancées et les grands projets réalisés ou en cours de réalisation par le Royaume dans les différents domaines du transport à même d'ériger le Maroc en une véritable plate-forme et hub régional.

M. BOULIF a également souligné que cette visite est une occasion pour prospecter de nouveaux champs de partenariat et de tirer profit de l'expertise et de l'expérience québécoise et canadienne dans le domaine du transport qui soit mutuellement bénéfiques, ajoutant que les entreprises canadiennes peuvent tirer profit de la position géostratégique du Royaume et de la main d'œuvre marocaine qualifiée pour s'implanter et accéder à un marché européen, africain et arabe estimé à un milliard de consommateurs.

Il a dans ce sens insisté sur l'importance de mettre en place des projets concrets entre le Maroc et le Québec dans les domaines du transport, qui seront bénéfiques aux deux pays.

De son côté, Mme LECLERC a mis en exergue l'importance de développer les échanges, d'instaurer un partenariat stratégique entre le Maroc et le Québec et de concrétiser des projets en matière de transport qui auront un grand impact sur les relations de coopération bilatérale dans ce domaine.

Par la suite, M. BOULIF et la délégation l'accompagnant se sont rendus au siège de la Direction de l'Aménagement du territoire à Québec où il a eu une entrevue avec M. Denis Jean, Directeur du Service d'Aménagement du Territoire de la ville, au cours de laquelle le responsable québécois a présenté des explications sur le plan de mobilité durable à Québec, qui se veut un cadre pour promouvoir la planification et le développement économique de la ville, ainsi que le renforcement de la sécurité routière.

A cette occasion, M. Boulif s'est félicité de cette vision d'avenir québécoise très positive, ajoutant que ce plan de mobilité pourra constituer une source d'inspiration pour la partie marocaine en vue de profiter de l'expertise et de l'expérience québécoise dans ce domaine.





Par la suite, M. le Ministre et la délégation l'accompagnant ont visité la salle de contrôle et de gestion du réseau routier, qui permet de prévenir et d'intervenir en temps réel afin d'assurer la fluidité de la circulation dans la ville à travers un réseau très développé de panneaux de signalisation, de gestionnaires artériels de deuxième génération et des panneaux à message variable.

Par ailleurs, M. BOULIF a eu des entretiens avec Mme Eve Danièle VEILLEUX, Conseillère en Relations Gouvernementales et M. Dino TRUBIANO, Directeur de Planification du Réseau Ferroviaire de la société ferroviaire canadienne «Via Rail Canada», axés sur l'échange de l'expertise dans le domaine ferroviaire entre la société canadienne et l'Office National des Chemins de Fer (ONCF).

Au cours de cette rencontre, M. BOULIF a mis en relief les importantes avancées réalisées par le Royaume dans le domaine du transport ferroviaire aussi bien des passagers que des marchandises, notamment le projet ambitieux de la Ligne à Grande Vitesse Tanger-Casablanca, en cours de réalisation, ainsi que les efforts consentis par le Ministère et l'Office pour l'électrification de l'ensemble du réseau ferroviaire et le dédoublement de voies ferrées. Il a en outre indiqué que cette rencontre permettra aux responsables des deux parties d'explorer les opportunités de coopération dans le domaine ferroviaire et de tirer profit de l'expérience canadienne dans ce secteur vital et stratégique.

M. BOULIF a également eu une rencontre avec M. Carl DEROSIERS, Directeur exécutif de la Société de Transport de Montréal STM, au cours de laquelle M. le Ministre a donné à son interlocuteur un aperçu sur le secteur du transport commun en milieu urbain au Maroc, notamment le tramway et le projet du métro en cours d'étude ainsi que les efforts déployés par le Ministère pour le développement des moyens de transport pour répondre aux aspirations des citoyens, tout en mettant l'accent sur les actions menées par les autorités marocaines pour le renforcement de la sécurité routière, la mise à niveau et la professionnalisation de ce secteur névralgique.

De sa part, M. DEROSIERS a présenté à M. le Ministre un large aperçu sur le modèle de gestion du transport collectif à Montréal (bus et métro), qui pourrait être l'objet d'échange d'expertise et d'établissement d'un partenariat fructueux entre les deux pays dans ce domaine.

Ces entretiens se sont déroulés en présence de S. E. Mme Nouzha CHEKROUNI, Ambassadeur du Royaume du Maroc au Canada, et de membres de la délégation marocaine représentants notamment le CNPAC, la SNTL, Marsa Maroc, la DTRSR et la DR.

